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1. Jahrgang ‘Juli 1950 Nr. 8

Unser Friedenskomitee arbeitet
Werte Kollegen

in Firma Blaupunkt und Telefunken!

Die 4000k6pfige Belegschaft des Werkes
fir Fernmeldewesen ,HF“ hat am

28. Juni 1950 nach der Durchfiihrung

 

einer Grobkundgebung, die zu den Er-

eignissen in Korea Stellung nahm, ein

Betriebs-Friedenskomitee gebildet. In

diesem Betriebs-Friedenskomitee sind |

Angehérige aller Schichten unserer Be-

legschaft vertreten, die sich die Aufgabe
gestellt haben, alles zu tun, um den
Frieden zu erhalten, und sich aktiv fiir

die Erringung des Friedens einzusetzen.

Dieses Friedenskomitee hat sich vor

allem zum Ziel gesetzt, die in West-

berlin wohnenden Belegschaftsmitglieder

zu erfassen, um eine hundertprozentige

Unterschriftsleistung zur Achtung der

Atomwaffe zu erreichen. Wir werden

ferner Kinder von Friedenskampfern

aus Westdeutschland zu uns einladen,

damit sie die wahren Verhiltnisse im

demokratischen Sektor Berlins kennen-

lernen. Durch die Einrichtung von Zir-

keln, die in regelmaBigen Abstinden

innerhalb des Betriebes durchgeftihrt

werden,soll die gesamte Belegschaft zum
Kampf fiir den Frieden gewonnen wer-
den. Das Friedenskomitee wird dariiber

hinaus seinen Ejinflu8 auch auf die
Schule ausiiben und die Eltern anhalten,

die Erziehung ihrer Kinder im Geiste

Auf der Protest-

kundgebung gegen

den Uberfall in

Korea schligt Koll.

Miller die

dung

Griin-

eines Frie-

denskomitees vor

des Friedens durchzufiihren. Wir sind
der Meinung, das in der heutigen

Situation, in dersich ganz klar die Kriegs-
absichten der Anglo-Amerikaner abzeich-

nen, in der bereits in Korea die Ameri-
kaner dazu iibergingen, sich aktiv gegen

die Volksrepublik Korea einzusetzen, es

Das_ Friedenskomi-

tee bei der ersten

Friedensversamm-

lung im OSW

notwendig ist, alle Menschen iiber die

wahren Kriegsabsichten der Amerikaner
aufzuklaren und einen Wall des Friedens

gegen alle Kriegsaggressoren zu er-

richten,

Wir bitten euch daher, einige Vertreter
zu unserem Friedenskomitee zu schicken,

damit dieselben an den Sitzungen und
auch an der Arbeit des Friedenskomitees
teilnehmen kénnen.

Wir bitten euch ferner, auch in eurem

Betrieb ein Friedenskomitee zu bilden,

bei dessen Arbeit wir euch unterstiitzen

werden.

Diese gegenseitige Hilfe und Unter-

stiitzung sowie der Austausch der Er-
fahrungen wird es erméglichen, dal wir
gemeinsam alle Krifte im Kampf um

den Frieden einsetzen kénnen.

Wir griiBen euch inzwischen recht herz-
lich und erwarten euren  baldigen

Bescheid.

Werk fiir Fernmeldewesen ,,HF“

(OSW — NEF)

Betriebs-Friedenskomitee

gez. Lorentz, gez. Miller,

gez. H6ding.
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Betrifft Einladune von Kindern
Das Betriebs-Friedenskomitee des Wer-
kes fiir Fernmeldewesen ,,HF“ hat sich
zur Aufgabe gestellt, etwa 20 Kinder aus
einem Notstandsgebiet in Westdeutsch-
land zur Erholung in den demokratischen
Sektor von Berlin einzuladen bzw. Kin-
dern von festgenommenen Friedens-

Diese

AuBerdemri

kampfern fiir etwa 14 Tage eine Er-
holungsmbglichkeit zu bieten.

Als Aufenthaltsort fiir diese Kinder
wtirde unser Ferienheim bzw. unsere
Kindertagesstatte zur Verfiigung stehen.

Die Verpflegung wiirde von unserem
Werk iibernommen werden, auch wiirden
sonst keine weiteren Unkosten den Kin-

dern entstehen, da dieselben von der
Betriebsgewerkschaftsleitung unseres Be-
triebes tibernommen werden.
Wir bitten Sie, uns die Adressen von
solchen Kindern zu tibermitteln bzw.
eine solche Verschickung von Kindern
nach Berlin durchzufiihren, uns aber
vorher genauestens tiber diese Ange-
legenheit zu informieren.

Briefe wurden von unserem Friedenskcmitee an die BGL und den Betriebsrat der oben genannten Firmen gerichtet.de ef das Komitee eine Friedensver sammlung ein, die sehr gut besucht war und einen positiven Erfolg hatte.

Beschreibung der Réhren unserer 6er-Reihe und A-Reihe (Il)
Nachdem der vorherige Artikel
einen kurzen Uberblick tiber die all-
gemeine Wirkungsweise der Elek-
tronenrédhren vermittelte, soll der
hachstehende Artikel einen kleinen
Uberblick uber die Anwendung un-
serer OS W - Réhren geben.

6 er-Reihe

Mit der 6 er-Reihe stellen wir Rund-
funkempfangerréhren her, die in
ihren elektrischen Werten sorgfaltig
aufeinander abgestimmt sind. Die
Bezeichnung

_
_

,,6 er-Reihe“ bezieht
sich auf die 6 der Typenbezeichnung
der Roéhre, die besagt, daB die Réhre
mit einer Heizspannung von. 630i
betrieben wird. Die Rdhren bieten
die Moglichkeit verschiedener Emp-
fangerschaltungen vom einfachsten
Geradeaus-Empfanger bis zum Spit-
zengerat mit sehr leistungsstarker
Endstufe, optischer Abstimmanzeige
und automatischer Scharfabstimmung.
Da diese Réhren in ihren elektrischen:
Daten den entsprechenden amerika-
nischen Réhren gleichen kénnen sie
ohne weiteres gegen diese ausge-
tauscht werden.

Type 6X5 (OSW 3116)
Type 5Z4 (OSW 310%)
Diese Typen sind Doppelwegnetz-
gleichrichterréhren. Man benutzt sie
zur Erzeugung der Anodengleich- °
spannung in Wechselstromnetzemp-
fangern.

Die 6X5, welche einen max. Gleich-
strom von 70mA liefert, reicht fiir
Empfanger in der Leistungsgr6Be
eines Mittelsupers aus. Da zwischen
Kathode und Heizfaden eine max.
Spannung von 450 V gelest werden
kann, ist es in sehr vielen Fallen
méglich, die besondere Heizwicklung
fur die Gleichrichterréhre einzu-
sparen,
Die 5Z4 dagegen, die einen Gleich-
strom bis zu 125mA liefert, ist ftir
die ‘Bestiickung eines GroBsupers
geeignet.

Die Roéhren sind indirekt geheizt und
ermoéglichen somit die Verwendung
von Siebkondensatoren

—

geringer
Spannunegsfestigkeit fiir das Netzteil.

6SA7 (OSW 3104)
Die Heptode 6 SA 7 ist eine regelbare
Mischrohre. Sie findet Verwendung
in Mischrohren von Uberlagerungs-
empfangern (Supern). Die aus der

- Antenne entnommene Hochfrequenz-
schiwingung wird der im Empfanger
erzeugten Hilfschwingung tiberlagert.

Aus dieser Mischung ergibt sich dann
die langsamere, besser und leichter
zu. verstérkende Zwischenfrequenz-
schwingung.

Da die Erzeugung der zur Mischung
notwendigen Hilfsschwingung mit
der 6SA7 selbst einen besonderen
Spulensatz erfordert, der jedoch in
Deutschland bisher nicht handels-
ublich ist, wird die notwendige
Hilfsschwingung normaler Weise mit
einer getrennten Rohre (6 J 5) erzeugt.

635 (OSW 3112)

Die 6 J 5ist eine universell verwend-
bare Triode. Sie dient zur Erzeugung
der Hilfschwingungen in Uberlage-
rungsempfangern, Wegen ihres ge-
ringen Innenwiderstandes benutzt
man sie auch gern als Niederfre-
quenzvorverstarkerrohre in Gegen-
taktendstufen.

6SK7 (OSW 3111)
Die Regelpentode 6SK7 dient zur
regelbaren Verstarkung in HF-, ZF-
und NF-Verstarkerstufen, Sie bietet
die Moglichkeit, die Verstaérkung
durch Anderung der Steuergitter-
vorspannung selbsttatig oder von
Hand aus zu regeln. Eine selbsttatige
Regelung der Lautstarke im Emp-
fanger ist erwiinscht, um die unver-
meidlich auftretenden Schwankun-
gen der einfallenden Hochfrequenz-
energie auszugleichen;  selbsttatige
Verstarkungsregelung mit Regelréh-
ren 6SK7 kommt jedoch nur bei
Vorhandensein einer HF-Stufe in
Betracht.

6H6 (OSW 3109)

Die 6H6 ist eine Duodiode mit zwei
getrennten Kathoden. Die eine Dio-
denstrecke dient zur Gleichrichtung
der Hoch- (im Geradeausempfanger)
bzw. ‘Zwischenfrequenz (im Super).
Die andere Diode dient zur Erzeu-
sung der Regelspannung, die bei
selbsttatiger Regelung dem Steuer-
gitter der Regelpentode (6SK 7) zu-
gefithrt wird. Die zwei getrennten
Kathoden erméglichen weiterhin die
Verwendung der Rohre fiir Spezial-
schaltungen in Spitzensupern (auto-
matische Scharfabstimmung),

6SQ7 (OSW 3105)

Die 6SQ7 ist eine Verbundréhre,
d.h., in einem Réhrenkolben be-
finden sich zwei Rohrensysteme. Sie
besteht. aus einer Duodiode und einer
Triode. Die zwei Dioden fenutzt
‘man, ahnlich wie bei der 6H6, zur
Gleichrichtung der Hoch- bzw. Zwi-
schenfrequenz und zur Erzeugung der

Regelspannung, Das Triodensystem
dient zur Vorverstairkung der von
einer Diode gleichgerichteten NF-
Spannung.

6 V6 (OSW 3106) -
6L6 (OSW 3108)
Diese Typen sind Hochleistungsend-
pentoden (frither auch Lautsprecher-
rohren genannt) fiir Einfach- oder
Gegentaktschaltung.

Die von den Vorstufen geniigend ver-
staérkte Sprechwechselspannung wird
in der Endréhre in Wechselstrom-
sprechleistung umgeformt und dem
Lautsprecher zugefiihrt, Die erzeugte
Leistung mu8 entsprechend den ge-
forderten Wiedergabebedingungen
ausreichend sein, auch die héchsten
zu erwartenden Lautstarkespitzen
einwandfrei und verzerrungsarm
wiederzugeben.

Die Ausftihrung dieser beiden R6h-
rentypen wurde nach der fiir End-
pentoden modernen Bauart, d.h. als
Tetroden -gelést. Bei dieser Ausfiih-
runs kann man auf das 3. Gitter —
auch Brems- oder Fanggitter genannt
— durch entsprechend gew&hlten
Abstand zwischen Schirmgitter und
Anode verzichten, Die Unterdriickuns
der Sekundarelektronen wird hierbei
durch die Raumladung des Elek-
tronenstromes (sogenannte Brems-
raumladung) zwischen Schirmgitter
und Anode erreicht. Durch verhalt-
nismaBRig groBen Abstand zwischen
Schirmgitter und Anode erzeugt die
Raumladung hinter dem Schirm-
gitter ein derartig negatives Poten-
tial, daB die aus der Ancde heraus-
gelosten Sekundarelektronen nicht
zum Schirmgitter gelangen kénnen,
sondern zur Anode zuriickgetrieben
werden. Man bezeichnet derartise
Rohren auch als Tetroden mit Pen-

todencharakter,

Im allgemeinen ist die 6V6° mit

12 Watt max. Anodenverlustleistung

fur mittlere Empfangsgeraéte gedacht.

Die 6L6 dagegen mit einer max.

Anodenverlustleistung von 19 Watt

kann ohne weiteres fiir Spitzenge-

rate mit héchsten Anspriichen ver-
wendet werden.

6E5 (OSW 3110)
‘Die Abstimmanzeigerdhre 6 E5 dient
zur Sichtbarmachung der Senderab-
stimmung durch einen Leuchtwinkel,
An der Offnung des Winkels erkennt
man gleichzeitig die Starke der ein-
fallenden Senderenergie. Ein konti-

a
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nuierliches Flackern des Leuchtwin-
kels zeigt an, daB ein Sender emp-
fangen wird, der mit einer Feld-
starke einfallt, die sich sehr stark
andert,

A-Reihe
Die Rohren der bei uns gefertigten
3 Typen der A-Reihe ermdglichen
ohne weiteres den Bau eines nor-
malen Geradeausempfangers mit
guter Leistung.

AZ 1 (OSW 3118)
AZ 11 (OSW 3121)
Die Zweiweggleichrichterréhren AZ 1
und AZ11 unterscheiden sich nicht
in ihrem Aufbau, sondern nur durch
die verschiedenartigen Sockel. Sie
sind praktisch fiir alle Empfanger
mit einfacher Endstufe als EHinweg-
cder Zweiweggleichrichterréhren ver-
wendbar. Bei einer Transformator-
spannung von 2X450V ist eine
Gleichspannung von 67mA zulassig.

AF 7 (OSW 3119)
Die AF7 ist eine Hochfrequenzpen-
tode; sie dient zur Hochfrequenz-
oder Zwischenfrequenzverstarkung,
Empfangergleichrichtung mit gleich-
zeitiger Niederfrequenzverstarkunz
(Audion), sowie zur Niederfrequenz-
vorverstarkung,

AL 4 (OSW 3103)

Die Endpentode AL 4 ist in unserem
Werk genau wie die Type 6V6 und
6L6 als Tetrode mit Pentoden-
charakter ausgebildet und entsprich;
in ihrer Ausfithrung und in den elek:
trischen Daten genauder Telefunken-
oder sonstigen AL 4-Réhren. Mit
9 Watt max. zuldssiger Anodenver-
lustleistung erreicht sie nicht ganz
die Leistung der Type 6V6,

CL 4 (OSW 3117)

Die Endpentode CL4 gleicht im
inneren R6hrenaufbau — mit Aus-
nahme des Brenners (26 V/200 mA),
einiger geringfiigiger Abweichungen
der Gitterabmessungen sowie des
Gitteranschlusses, der bei dieser
Type nicht im Sockel, sondern im
oberen Kolbenteil ausgefiihrt ist —
auch hinsichtlich der elektrischen
Daten fast der AL 4. Sie ist im Ge-
gensatz zu der AL4, welche fiir
Wechselstromnetzempfanger gedacht
ist, zur Verwendung in Allstrom-
empfangern bestimmt.

H. Ruhnke
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& Verbesserungsvorschlige J\

Wege zur Papierersparnis — .

Die sparsame Verwendung von
Material aller Art ist einer der
Faktoren, die zur Selbstkostensen-
kung und damit zur Verbilligung der
Produktion fiihren,

Jedem Unbefangenen wird zunichst
die Vielzahl der in unserem Werk
umlaufenden (Papiere (Formulare)
auffallen. Auch mir ging es bei mei-
hem Eintritt in das OSW &hnlich.
Im Laufe der Zeit muBte ich aber
erkennen, daB eine so vielfaltige
Fertigung wie die unsrige auch einen
besonderen Aufwand erfordert. Die
technischen Spezifizierungen der ver-
schiedenartigen Erzeugnisse, die in
Me8- und Prifprotokolien, Réhren-
begleit- und Laufzetteln usw. ihren
Niederschlag finden, verbrauchen
mehr als 50°/o unseres Papierkontin-
sents. Die sorgfaltige Verpackung
der empfindlichen Erzeugnisse und
die der Selbstkostenermittlung die-
nenden Material- und Lohnscheine
usw. bedeuten gleichfialls einen nicht
abstellbaren Papierverbrauch. Trotz-
dem sind auchhier noch Papierge-
winne durch Verkleinerung von
Formaten und sparsamere Verwen-
dung méglich, wie wir bei der
Durchftihrung unserer Wettbewerbs-
aufgabe feststellen, Wir mtssen
deshalb der vermeidbaren Papier-
vergeudung unser besonderes Augen-
merk schenken.
Einige Beispiele, deren Bestatigung
jeder Kollege bei der Entleerung
von Papierkérben  allmorgendlich
machen ‘kann, so:len deshalb hier
zeigen, wo HKinsparungen tatsdchlich
moglich sind:

Unbenutzt giiltige Vordrucke wer-
den als Schmierpapier verwendet.
Verschriebene Schreibmaschinen-
bogen finden sich zerrissen oder zer-
knillt an. Die saubere Seite ist
aber als Schmierpapier nicht benutzt
worden,
Transparentpapier mag gut als
Butterbrotpapier sein, ist aber nicht
zu diesem Zweck bestimmt,

auch em Wetthewerb
Das gleiche triff, fiir Durchschlag-
Papier zu. Es fand sich auch als
Toilettenpapier, natiirlich unbenutzt,
auf dem Fufboden der Toiletten an.
Das z. Zt. vorhandene Kohlepapier
ist gewif®R kein Fabrikat, dem ‘das
Gutezeichen der DDR  zukommi,
trotzdem l48t sich in vielen Fallen
durch geschicktes inlegen eine
mehrfache Verwendung erzielen,
Dies trifft auf Ormigpapier gleich-
falls zu,
Die ,,Sammelsucht“ einzelner Ko-
stenstellen fiihrt dazu, da& von tag-
lichen Fehlmeldungen Durchschrif-
ten angefertigt werden, wihrend
eine Strichliste fiir den ganzen Monat
die gleiche Ubersicht bieten wiirde.
Auch das Format vieler aus Kon-
trollgriinden gefiihrter Listen kann
oft kleiner sein,
Der Mangel an Schmierpapier kann
jJede Kostenstelle durch zeitweise
Durchsicht ihrer Akten nach erledig-
ten und véllig unwichtig geworde-
hen Vorgingen selbst beheben.

Obwohl die Org. und Rev. sich lau-
fend bemiiht, die Papierfiut einzu-
dimmen, ist hiufig durch unkorrekte
Arbeitsweise der Kollegen die Neu-
einfiihrung von Vor'drucken notwen-
dig, um die erforderliche Ubersicht
des betreffenden Vorganges zu

sichern. Ein Beispiel hierfiir ist
die nach der Inventur 1949 notwen-
dig gewordene Einfiihrung einer
Durchschrift beim Eigenteilbezug-
schein. Ergebnis: monatlich etwa
1009 DM Mehrkesten.

Die Fortsetzung der Beispiele wiirde
Uber den zur Verfiigung stehenden
Raum hinausgehen. Wir rufen des-
halb aile Kolleginnen und Kollegen
zur Mitarbeit an der Verminderung
unseres Papier- und Formularbe-
darfs auf.
Denkt daran, daB8 erspartes Papier
zur Schonung unserer gelichteten
Walder und Freimachung von Holz
fir andere lebensnotwendige Dinge
fuhrt. Konig — Kst. 821 —

Vorschlag zur Wartung und Pflege von Sammlern
In meiner dreijahrigen Tatigkeit im
Oberspreewerk konnte ich feststel-
len, daB die Behandlung und War-

tung von Sammlern fast nirgends
sachgemaé8 durchgeftihrt wird,
Wie ist es sonst méglich, daB zwei

Stiick Sammiler (6 V) schon fast ein
halbes Jahr an der Hausecke der
Tischlerei im Regen und Wetter
stehen? So auch ein weiterer

Sammler (6 V) schon seit vielen Wo-
chen am Lastenaufzug ptr. steht.
Weitere Sammiler konnte ich in ver-

schiedenen Stockwerken feststellen,
fiir die kein Verantwortlicher zu fin-
den war. Bei Inbetriebnahme von
Sammlern, auch anderer Kosten-
stellen. konnte mir keiner Auskunft
tuber Zustand und letzte Ladung
geben. Bei Besichtigung der Lade-
station des Hauses war ersichtlich,
da diese behelfsmafig ist und den

Anforderungen, wie sie durch unser

Werk gegeben ist, nicht gerecht
wird. Zum Beispiel werden Blei und
Nickel, Eisensammler in einem Raum
geladen, in dem die Notstromanlage
untergebracht ist. Da die Sammler

wertvollste Rohstoffe, wie Bei,
Nickel oder Cadmium, enthalten, ist
€s unverantwortlich, diese sich
selbst zu tiberlassen. Was geschieht
eigentlich mit unbrauchbaren Samm-
lern?

Hine Methode, wie sie bei der
Reichsbahn der DDR, Reichspost der
DDR und den Grof8betrieben tiblich

ist, médchte ich auch fiir uns vor-
schlagen,

1. Erfassung sdmtlicher Sammler
(Inventar, Nr.)

2. Verfiigungsrecht hat Sammiler-
ladestation

3  
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3. Diese leiht die Sammler an die
Benutzer aus und tauscht sie
nach 6 Wochen um. (Auch bei

Kraftfahrzeugen.) Wenn erforder-
lich, frither

4. Durch eine Lebenslaufkarte wird

folgendes festgehalten:

a) Datum der Fertigstellung und
der Inbetriebnahme

b) Art und Kapazit&t
ce) Letzte Entladeprobe

d) Saure- oder Laugendichte nach
letzter Ladung

e) Letzte Ladung

f) Letzte Reparatur und welcher
Art,

Zu der Wartung eines Sammlers ge-
hort nicht nur allein die Erhaltung

des stets aufgeladenen Zustandes,
die richtige Sauredichte, Reinigung
der Pole von Oxydation mit Schutz-
fett, sondern auch das Dichten der
VerguBmatte, Erneuern verschlamm-
ter Platten usw. Auf diese Weise
gewartete Elemente haben eine un-
begrenzte Lebensdauer,falls sie nicht

eines Unfalltodes sterben,

Hauser
Redaktionszusatz:

Da die NEF schon seit Jahren eine
Betreuungsstelle fiir Sammler in

Betrieb hat, mdchten wir’ der Direk-
tion des OSW vorschlagen, sich der
Erfahrungen der NEF zu bedienen.

Wir kdénnen uns sogar vorstellen,
daB die Betreuungsstelle der NEF
auch auf das OSW ausgedehnt wer-
den konnte,

Redaktionskommission

Verbesserungsvorschlag

Nr. 91 vom OSW
Sehr erfreut waren wir, d. h. einige
Kollegen der Geradtekonstruktion der
NEF, durch den Hinweis im HF-Sen-

der Nr. 7 auf den Verbesserungsvor-
schlag Nr. 91, Kst 361. Schon seit
einigen Jahren beschaftigt auch uns

die Ldsung, einen einfachen und zu-
verladssigen Feinantrieb zu entwik-
keln. Jetzt glaubten wir durch den

Vorschlag Nr,. 91 Hinweise zu er-
halten, und sofort machten ‘sich zwei
Kollegen auf den Weg zur Erkun-
dung. Aber groB war die Enttéu-
schung, es war nicht mehr als die
Ausschépfung einer anderen ferti-
gungstechnischen Moglichkeit, Drei
Kugeln werden an eine Achse ge-
driickt und die Achse deshalb mit
einem runden LEinstich versehen.

Der Vorschlas Nr. 91 machte aus
dem runden Einstich einen wink-
ligen mit 2 Flachen. Bei uns hat
man sich schon 1948 damit beschaf-
tigt (Konstruktionsunterlagen liegen

noch vor), aber diesen EHinstich wie-
der verlassen,

Auf Vor- und Nachteile einzugehen
kann Aufgabe einer internen Be-

sprechung sein. Ich méchte hier et-
was anderes zum Ausdruck bringen.
Das Einbringen und Bearbeiten der

Verbesserungsvorschlage darf keine
statistische Angelegenheit sein, Die
Vorteile fiir unsere Volkswirtschaft

miussen streng sachlich beurteilt wer-
den. Welche groBe Qualifikation
mu8 ein Konstrukteur haben, um
eine Praémie von 250,— DM zu er-
halten! Das betriebliche Vorschlags-

' fitieren,

 

wesen darf nicht durch Fehlurteile
diskriminiert werden. Es ist auch
stets zu prifen, inwieweit der Ver-
besserungsvorschlag zu den beruf-
lichen Pflichten gehort und der Vor-
schlag lediglich die Qualifikation des
Kollegen bestimmt.

Woliinski E 11

Wassagt ihr

zur Werkbiicherei?

Jedes unserer drei Werke hat eine
Bucherei. Der Umfang der Biiche-
1eien zur Belegschaftszah] steht aber
in einem nicht besonders lobenswer-
ten Verhdltnis. Damit sind fiir die
Auswahl von Buchern sehr enge

Grenzen gesetzt. Oft haben wir auch
Bande in einem stark zerlesenen
Zustand gefunden, Dazu kommt

noch, da sich die Kollegen beim
Auswahlen ihrer Biicher nicht ge-
nugend Zeit lassen kénnen. Denn

die Entscheidung mu8 an Ort und
Stelle getroffen werden. DaB oft

dabei noch sehr viel Arbeitszeit ver-
sdumt wird, sei nur am Randeer-
wahnt. Darum méchten wir folgen-

den Vorschlag zur Diskussion stel-
len:

Die Bicherei zu einer groRen zu-
zusammenzufassen,

Es werden dann nicht mehr 3, son-
dern nur noch ein Bibliothekar ge-

braucht. Mit dem eingesparten: Geld ©
k6énnen die einzelnen Bande von
dem schon im Haus befindlichen

Buchbinder immeriim besten Zustand
gehalten werden. Damit sich jeder
Kollege in Ruhe sein Buch aussuchen
kann, mu8te ein Buchverzeichnis

mit kurzer Charakteristik der Bii-
cher gedruckt werden. Jeder Leser
bekommt eine Bestelikarte und

schreibt dort einige Werke, welche er
zu lesen wiinscht, auf. Die Karten
werden an einem zentralen Punkt
des Werkes in einen Kasten gewor-

fen und von der Biicherej abgeholt.
Nun kann der Bibliothekar die Bii-
cher in Ruhe zusammenstellen und
abteilungsweise sortieren.

An dem Umtauschtage holt ein Kol-
2ege der Abteilung die vorbestellten
Bucher ab und bringt die gelesenen
gleich mit zurtick.

Das von uns aufgeftihrte System
ist keine weltbewegende Neuerung,
sondern wurde in vielen GroRbetrie-
ben schon vor vielen Jahren mit sehr
gutem Erfolg durchgeftihrt. Die Kol-
legen von TIBN werden jetzt sagen,
wir liegen fiir solch eine Organi-

sation radumlich zu weit vom OSW
und der NEF entfernt. Aber daran
haben wir auch gedacht und wiirden
bei einer na&heren Diskussion auch

diese Frage beantworten.

Die Redaktion

 

/HIER SPRICHT DIE JUGEND|
 

Wir waren in Neuhaus in Thiiringen
Durch die Initiative der Betriebs-
gewerkschaftsieitung und der Ge-
schaftsleitung war es imdoglich, uns,

als einer kleinen Gruppe von den

Bestarbeiterinnen, eine Besichtigung
im REFT-Werk in Neuhaus in Thii-

ringen zu ermdglichen.

Bei unserer Reise nach Thtiringen

haben wir das Niitzliche mit dem
Scho6nen verbunden; denn wer das

grune Herz Deutschlands kennt,

wird sich ja vorstellen kénnen, wie

uns ums Herz war, als wir, wie die

meisten von uns, den schénen Thti-

ringer Wald und seine Umgebung
das erstemal erblickten.

A:s wir am Sonntag, dem 6. Juni,

mit dem Auto von Berlin nach Neu-
haus eine dreitagige Reise antreten
konnten, noch dazu bei so herrlichem
Sommerwetter, war es fiir uns ein
nahezu seltenes Erlebnis. Mit dem

Gedanken, die Arbeit unserer dor-
tigen Kolleginnen zu besichtigen und
dabei fir unser Werk etwas zu pro-

ging die wohl nicht so
schnell vergessene Fahrt los. Schon
von der Autobahn konnten wir diese
Reise so recht genieBen, denn wir
waren ja der Natur so nahe geriickt.

Nach den Stadten Bitterfeld, Merse-
burg und Halle bogen wir nach Jena
ein, um dort eine kurze Rast zu
ha:ten, Je na&her wir unserem Ziele
kamen, um so mehr konnten wir

feststellen, was wir doch fiir schéne
Fleckchen in unserer Heimat haben.

In Neuhaus angekommen, waren
wir freudig tiberrascht tber die
Gastfreundschaft der dortigen Kol-
leginnen, und unter lustigem Hallo
bezogen wir unsere hellen freund-
lichen Zimmer.
Am Montag frith ging es dann an

den ,,Ernst“ des Lebens. Es war
wirklich interessant, die Kollegen
dort zu beobachten, wie sie arbeiten
und schaffen und selten miide wer-
den. Besonders waren wir davon
beeindruckt, daB man bei der Arbeit
friisch-fr6hlich die Lieder unserer

Jugend sang und tberhaupt ein
strahlendes Bewu8tsein zur Arbeit
zum Ausdruck brachte.
Die Arbeitsmethoden und die Ar-
beit selbst unterscheidet sich nicht
groR8 zwischen dem OSW und RFT.
Es werden ebenfalls Typen herge-
stellt mit wenig Normenunterschied,
wie AL4, AZ1 und AFT. Doch
eins mufS besonders hervorgehoben
werden: Hatten’ unsere Montiererin-
nen im OSW das Werkzeug, was

dort zur Verfiigung steht, dann
konnte wohl der Ausschu8 nock
mehr gesenkt werden und qualitativ
die Arbeit um ein wesentziches
besser sein. Daher stellen wir gleich
hier die Bitte, wenn es moglich ist
— und es muB mdglich sein — doch
ebenfalls solch gutes Werkzeug fir

uns bereitzustellen.

Industriesalon S.



Nachdem ‘wir uns sdmtliche Abtei-
lungen, angefangen von der Pumpe
bis zur Lehrwerkstatt, angesehen
hatten, konnten wir sagen: Dieses
Schaffen hat uns tief beeindruckt.

Besonders iange haben wir uns in
der Gitterfertigung aufgehalten,

denn es war sehr interessant zu
sehen, wie ein elektrischer Apparat

Gitter am laufenden Band produ-
zierte. Wenn wir uns nicht irren,

ware es ein Vorteil, wenn auch
unser Werk diesen Apparat zur Ver-
fugung hatte.

In der Kathodenfertigung muften
wir nur staunen, wie aus einem 1 m
langen Rohr (dementsprechend stark)

etwa 200 m fertiges Kathodenrchr
gezogen wurde.

Bei einem gemtitlichen Beisammen-
sein, das am Abend darauf erfolgte,
konnten wir mit den Kolleginnen
und Kollegen, mit den Aktivisten des
Werkes persdnlich naher kommen.
Keine Darbietungen, darunter ein

Jodler-Trio, eine Hauskapelle, die
mum Tanz aufspielte, gaben ge-
nugend Abwechslung.. Bei diesem
azwianglosen ‘Zusammensein wurde
ein noch tieferer Kontakt mit den
»Neuhausern“ geschaffen. Mit der

Hoffnung, daS wir dort einen an-
genehmen Eindruck  hinterlassen
haben und mit einer Einladung an

unsere dortigen Kollegen, die sicher
bald zu uns nach Berlin kommen
werden, schieden wir am ndachsten
Morgen von dem schénen Thiiringer
Wa.d,
Wenn die Eindriicke verblassen soll-
ten, die wir vom griinen Herzen
Deutschlands bekommen haben,
nehmen wir uns die Bilder zur Hand,
die wir dort aufgenommen haben.
Sie sind uns ein schénes Andenken
an drei wundervoll verlebte Tage im

Thiringer Wald. Es war fiir jede
von uns eine ernste und doch un-
vergeBliche Reise, und wir haben

aus dieser Fahrt neue Kraft ftir
unsere Arbeit geschépft, und werden
uns bemtihen, diese Kraft an unsere
Kolleginnen weiterzugeben,

Waltraut Schade

Erika Naumann

Gerda Polze

Anita Matz

Ingetraut Werner

Helga Wagner

E-isabeth Forster

Margot Neubauer.

FDJ auf Fahrt
Wir wollten doch von unseren Sonn-
tagsfahrten berichten, und so will ich
heute einmal die Gelegenheit be-
nutzen, von unserer Sonnabend-Sonn-
tagfahrt zum Liepnitz-See zu erzah-
len. Mit Genehmigung der Geschafts-
leitung konnten die Freunde, die an
der Fahrt teilnmehmen wollten, schon
um 12 Uhr Feierabend machen. Mit

Sack und Pack versammelten sich
unsere lustigen Wandervogel zur ver-
abredeten Zeit im Jugendraum und
horten hier, da man noch auf
Bianca warten muB, die noch einmal
nach Hause gelaufen ist, ihre Sachen
zu holen, weil sie erst im letzten
Augenblick von ihrer Mutter Erlaub-
nis bekommen hat, mitzufahren. —
Auch das noch!

Wir saBen nun auf dem Bahnhof und
warteten! — Hine halbe Stunde, —
dreiviertel Stunden, es wurde eine
Stunde, bis endlich Bianca kam.
‘Nun aber schnell ab in Richtung
Bernau. Die Stimmung hatte durch
das lange Warten zwar etwas gelit-
ten, doch schon wahrend der Bahn-
fahrt wurde gelacht und gequasselt,
denn alles war neugierig und ge-
spannt, wie die Fahrt wohl verlaufen
wiirde.

»lch hopse gleich ins Wasser!“;
prahlte ‘Schorsch Hitihndorf (von uns
genannt Huhnchen). ,Ich schmeifBe
blo8B meine Klamotten auf die Erde
und dann ... nischt wie rin!“ —

» Wieviel Decken hast du denn mit?“
— ,,Hine bloB? Wenn es nun aber in
der Nacht regnet?“ unkte eine
schwarzsehende Seele. ,,Ach, es wird
schon nicht regnen, und wenn, dann
Ziehen wir uns den Badeanzug an
und uns kann nichts mehr passieren.“

So verging die Fahrzeit unter froh-
lichem Geplauder und als wir an der
Endstaticn waren, da lagen noch
10 Kilometer FuBmarsch vor uns!
Zuerst war das ja eine ,,Kleinigkeit“,
aber nach den ersten 4 Kilometern

 

Erzieht

unsere Jugend im Geist Ernst Thal-

manns, des grofen Fiihrers der

deutschen Arbeiterklasse

 

wurde jeder Kilometer langer und
langer, der Mut sank tiefer und tie-
fer, die Rucksaécke wurden immer
schwerer und immer 6fter war der
Seufzer zu h6ren: .Sind wir noch
nich bald da?“

Die Gruppe hatte sich in einige
Gruppen geteilt, einige gingen etwas
schneller, andere schleppten sich
schon miide durch den Sand. Pl6tz-.
lich bremste neben uns ein Auto. Es
saBen ein paar freundliche Leute

darin, die forderten den Kleinsten
ven uns (es ist Hiihnchen) und
Bianca auf, einzusteigen, sie fiihren
auch zum Liepnitz-See. Bianca zau-
dert. — Doch Htihnchen fackelt nicht
lange, steigt ein und weg ist er! Wir
stehen da, gucken uns an und ‘warten
auf die anderen, die ein Stiick hinter
uns kommen und alle sind entriistet,
dafBS Hithnchen einfach abgehauenist.
— ,Na, dem werden wir schon die
Leviten verlesen!“ —

Endlich, endlich schimmert der See
durch die Baume und nunist alle
Muhsal vergessen. Wir suchen uns
einen Lagerplatz, méglichst sauber,
moglichst trocken, schéne Aussicht
auf den See, aber es sind viele
Winsche zu beriicksichtigen und es
dauert eine ganze Weile, bis man
sick, geeinigt hat.

Ja, und wo steckt nun Htthnchen? —
Da hinten kommt er gerade angepil-

gert. Wir verstecken uns alle, um
ihn dann zu tiberfallen, wenn er ge-
rad; an uns vorbeigegangen ist.
Doch Kathe verdirbt uns den Spaf.
Sie ruft Hiihnchen schon von weitem
zu: ,Hthnchen, pag auf!“ Nun ist
alles auf Kathe bodse. ‘Gerhard halt
ihr eine Standpauke, Kathe ist ein-
geschnappt und schlagt mit Bianca
ihr Lager abseits von uns auf.

Hiihnchen hat seine Strafe schon
weg, das Auto hat ihn namlich an
einem ganz anderen Ende des Liep-
nitz-Sees abgesetzt, so da er noch
um den ganzen See laufen mute! —

Wir ruhten uns erst einmal etwas
aus und holten auch Kathe und
Bianca ‘wieder zu uns heran und
dann gings hinein ins Wasser! —

Alles was schwimmen  konnte,
schwamm tiber den See und zuriick.
Kaum waren die Wasserfrésche ans
Land: gestiegen, da wurde doch
Henry schlecht! —, was gewohnlich
eine Folge vom zuviel Durcheinanider-
essen ist!

SchlieBlich rollten wir uns in unsere
Decken und schliefen bei Mutter
Grin bis uns die Morgenkiihle
weckte, was sich bei einigen durch
Jautes Bikibern bemerkbar machte. —

Doch nach einem kraftigen Dauer-
lauf, Bad und Friihstiick waren die
Lebensgeister wieder alle frisch und
bei. frdhlichem Ballspiel, Schwim-
men, Pilze-Suchen, In-der-Sonne-
liegen und Gesellschaftsspielen ver-
ging der Sonntag im Fluge.

Gegen Abend zogen wir dann mit
wesentlich leichterem Gepack wieder
heimwarts und fanden  schlieBlich,
daB unsere Fahrt trotz der Zwischen-
falle am Sonnabend, doch noch sehr
sch6n geworden ist und wir freuen
uns schon alle auf unsere grofe
Sommerfahrt am 25. Juli in den Harz.

Ehrentraud Schmidt

TBN

 

Durch Mehrheistung

ZUM KULTURWERT
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timmen der Belegschaftee
Warum kostet die
Betriebszeitung 10 Pfennig?
Man wollte damit erreichen, daB die

Zeitung nicht ungelesep in einem Tisch-

kasten liegen bleibt, denn es wird an-

genommen, dafs derjenige, der die Zei-

tung kéuflich erwirbt, sich auch wirk-

lich mit dem Inhalt vertraut macht und

aktiv am Werkleben teilnimmt.

Die Redaktion

Mein diesjihriger Urlaub
Im schénen Monat Mai verlebte ich

meinen Urlaub in unserm Ferien-

heim Neue Miihle bei Kénigs Wuster-

hausen, Es liegt sehr schén an der

Alten Schleuse in einem grofBen alten

Park. GroBe helle, véllig neu reno-

vierte Raéume stehen den Urlaubern

zur Verfiigung, Eine Bibliothek und

ein sch6ner Flligel tragen zur Unter-

haltung der Urlauber bei. Ein Feh-

ler allerdings besteht. Es fehlen die

scho6nen grofen Waschbecken und ein

Duschraum. Wie mir aber von dem
Hausmeister versichert wurde, soll

dieser Zustand schnellstens beseitigt

werden, Die Kéchin, Frau Dexhei-
mer, sorgt fiir ein schmackhaftes,
und fiir einen Durchschnittsmagen

ausreichendes Essen. Wer angeln
will, kann es von frith bis spat tun.

Ein Paddelboot steht auch zur Ver-

fligung und das in der Nahe lie-

gende Strandbad kann laufend be-

nutzt werden,

Also, liebe Kollegen, auf in unser
Ferienheim!

Arthur Lietz,

659

 

Nationale Front!
Widerstandsbewegung eines

ganzen Volkes gegen koloniale

Versklavung durch den west-

lichen Imperialismus

Nationale Front!
ZusammenschluB aller Krafte

ohne Unterschied der Gesin-

nung und des Stanides fiir eine

friedliche Entwicklung und ein

einheitliches Vaterland

Nationale Front!
In der Stunde der Not

ein Wille, eine Kraft, ein Ziel:

Ein freies, selbstandiiges,

demokratisches Deutschland!   

Stellungnahme zu dem Artikel

»Arbeitsproduktivitit, wie sie

nicht sein sollim HF-Sender

Nr. 7

Der Einsender hatte die richtige

Uberschrift fiir seinen Artikel ge-
wahlt, denn so wie er es anstellte,

ein halbes Kilo Létdraht zu bezie-
hen, kann die Arbeitsproduktivitat

nicht gehoben werden,

In der V-Mitteilung 8/36/50 vom
26. Mai 1950 wurde von der Geschafts-

leitung festgelegt, daB alle Beziige
von Buntmetallen — zu denen auch
Létdraht rechnet — von den Beauf-

tragten,

a) fiir die Réhrenfertiguns — Herr
StoBer, Vertreter Herr Wetzel;

b) ftir das Versuchswerk und die

ubrigen Werkstatten des Ferti-
gungswerkes — Herr Zimmer-

mann, in dessen Abwesenheit

z.Z, Herr Direktor Lorentz —

genehmigt werden miissen.

Damit Buntmetallen sparsam ge-

wirtschaftet werden muB, ist es eine

Selbstverstandlichkeit, daB diese Be-
zuge vom Abteilungsleiter abgezeich-
net werden miussen.

Hatte der Einsender die Werks-

anordnung richtig gelesen und da-

nach gehandelt, bzw. hatte der
Dienststellenleiter des Einsenders
dem Personenkreis, der mit Mate-
rialbeztigen zu tun hat, diese Werks-

anordnung richtig erldutert, so waé-

ren dem Einsender der Arger und
dem Werk die Kosten erspart ge-
blieben. StoBer

 

 

Der Sinn der Betriebszeitung

ist es, der Belegschalt die Méglichkeit zu Anregungen,

Kritik und sonstigen Stellungnahmen zu geben. — Betrachtet

die Zeitung als euer Organ und Mittel zur Abschalfung

betrieblicher MiBstande! Macht regen Gebrauch davon

und teilt uns eure Meinung mit. Die Redaktionskommission   

»
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Durch den ~ ZusammenschluR der
Werke OSW, NEF, TBN ist auch eine
neue ‘Betriebssporteruppe gegriindet
worden, die BSG Fernmeldewerk.
Thre Aufgabe war es, sportlich inter-
essierte Kollegen ftir die BSG zu
werben.

Die Fu8baller haben sich z.B. ihre
1. FuBballmannschaft aufgestellt. Es
soll aber nicht bei der einen Mann-
schaft bleiben, die Anfange fiir die
zweite sind schon vorhanden,

Kollegen, welche noch Lust zum
FuBballspiel haben, oder als Kritiker
der jungen Mannschaft ihr Wohl-
wollen schenken méchten, finden sie
jeden Dienstag nach Feierabend auf
dem Sportplatz Spindlersfeld.

Am gleichen Tage kann man dort
auch recht rege FuBallspieler an-
treffen, Leider sind es z.Z. nur die
Koll. der NEF, welche mit zwei
Mannschaften spielen. Es werden
sicher im OSW und TBN Kollegen
sein, die sich gern dieser Sportart
anschlieBen mochten. Nahere Aus-
kunfte erteilt der Koll. Noack, NEF.
Wir hoffen, auch bald etwas ge-
naueres von den Leichtathleten und
ahnlichen Sportarten zu héren.

Eine Sorge haben allerdings alle
Sportler noch und zwar ist es der
Platz. Wie wir erfahren, kénnen sie
woh] als geduldete Gadste dienstags
trainieren, doch mtissen sie die
Stangen fiir Faustball, Speere, Dis-
ken, Kugeln, Spiel- und Medizinbdlle
hin- und zurtickschleppen. Umkleide-
méglichkeiten sind auf der Tribiine
 

Jetzt alle Kraft

fiir die Erliillung

des Fiintjahrplanes
 

oder unter freiem Himmel, Zu den
Rundenspielen haben sie noch keinen
Platz, weil Spindlersfeld tiberfiillt
ist.

Der Koll. Noack macht den Vor-
schlag, ob es nicht méglich ware, daB
die SAG Kabel mit allen in unserem
Bereich liegenden Werken einen ge-
meinsamen Sportplatz bauen kénnte.
Dann Waren erstens die Sorgen um
den Platz verschwunden und zwei-
tens wiirde nicht jeder Betrieb mit
seinen beschrénkten Mitteln ver-
suchen, eine krampfhafte Notlésunz
zu finden. Die Rasensportler sind
der Ansicht, daB so am wirkungs-
vollsten die Mittel fiir die Unter-
stutzung ihrer Sporibewegun> ein-
gesetzt werden k6nnten. Die Red.

Nachtrag. '
Wie wir erfahren, hat das KWO
einen Sportplatz, der noch auszgebaut
werden soll, Darum schlagen wir
vor, da sich (ler Hauptvorstand der
BSG Fernmeldewerk mit der dorti-
gen BSG in Verbindung setzt und
uns tiber den Verlauf der Besprechun-
gen unterriclitet. Die Red.

Juni-Bericht

der Tischtennis-Sparte
Gleich zu Anfang dieses Monats kon-
zentrierte sich alles auf das groRe
Turnier in Tegel, welches fiir alle
Berliner Tischtennisvereine ausge-_

Nach diesem Turnier, welches sich
uber zwei Sonntage erstreckte, trat

etwas Ruhe ein. Erst Ende des Mo-
nats, am 27.Mai 1950, fand wieder
ein Freundschaftsspiel gegen den
SV_ Hinheit statt. ,,Einheit“, eine
auBerst spielstarke Mannschaft, alles
Angehorige der D- und C-Klasse,
war unserer Mannschaft iiberlegen,
was auch in unserer 2 : 7-Niederlage
zum Ausdruck kam. Dennoch hatte
sich bei etwas mehr Gliick auf un-
serer Seite das Ergebnis giinstiger
gestalten k6nnen. Auch bei den
Frauen -zeigte sich die Mannschaft

des SV Einheit tiberlegen. Nachdem
auf der am 29. Juni stattgefundenen
Mitgliederversammlung die innerhalb

 

a
%
schrieben war. Von unserer Sparte
nahmen fast alle aktiven Mitglieder
teil. Unseren Mannern gelang es
nicht, irgendwelche nennenswerte
Erfolge zu erreichen, daher verdient
der Erfolg unserer Frauen besondere
Anerkennung. Sportfreundin Bohr

und Dorfel waren beide ftir die E-
Klasse gemeldet, aber Sportfreundin
Bohr ‘wurde versehentlich in die D-
Klasse eingestuft. Trotzdem gelang
es ihr, in dieser Klasse den ersten
Platz und damit den Turniersieg zu
erringen und demzufolge auch den
Aufstieg in die C-Klasse, Sportfreun-

din Dérffer belegte in der E-Klasse
den 8.Platz und stieg somit in die

D-Klasse auf.

der Sparte bestehenden Differenzen

zur Zufriedenheit fast aller Mitglie-

der behoben werden konnten, geht

es mit frischen Kraften in die zweite
Halfte des Jahres 1950. Besondere
Freude léste auch die Tatsache aus,
daB uns nun endlich vier Tisch-
tennisplatten zur Verfiigung stehen.

Bieten sich doch dadurch endlich

etwas gro®ztigigere Trainings- und

Spielméglichkeiten. Es kann nun
auch mal an die Abwicklung gréBe-
rer Turniere gedacht werden. In
diesem Sinne hoffen wir, da®R der
Juli uns wieder ein gutes Stiick vor-
warts bringen wird.

S.Mtihlenbeck
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Liebe Kolleginnen und Kollegen

der Werke OSW, NEF, TBN!

Die Rudersparte der Betriebssport-

gemeinschaft ,,Fernmeldewerk“ for-

dert euch zur Teilnahme am Ruder-

spert auf. Jeder schaffende Mensch

hat neben dem Recht zur Arbeit auch

res, als sich in Licht, Luft und Sonne

auf dem Wasser zu tummeln und zu

erholen.

Wir wollen mit allen Interessenten

ernsthaft Sport treiben, Kontakt ge-

aeiar:

: ——

 

“Paule Kormmt Sonst nich mit |

das Recht zur Erholung, Entspannunz

und Freude. Darunter fallt auch der

Rudersport, der jedem dieses bietet.

Habt ihr wtberhaupt eine richtige

Vorstellung vom Ruderbetrieb inner-
halb der Betriebssportgemeinschaft

der drei Werke? Kennt ihr das

sch6ne Sporthaus in SBerlin-Fried-

richshagen, Hahns Miuhle 12, das un-

mittelobar am Wasser liegt? —

Besucht uns bitte an den Trainingss-

tagen Dienstag und Freitag oder am

Sonntag und seht euch den Betrieb

einmal an. Es gibt doch nichts Besse-

winnen und somit eine 'Gemeinschaft

bilden. Besucht uns also und meldet
euch zur Rudersparte an. Nicht nur

die Jugend, auch die Senioren, und

zwar Frauen und Manner, erwarten

wir! —-

Unsere Rennmannschaft wird an der

Regatta fiir die DDR-Meisterschaften

am 28. bis 30. Juli in Griinau teilneh-

men. Der Bericht dartiber, sowie

uber unsere Gemeinschaftsfahrt tier

Sonnabend/Sonntag zum Stienitzsee

erscheint in der nachsten Ausgabe.

Rudi Dlouhy,

BSG Fernmeldewerk

Hallo, Freunde des
Boxsports!

Thr halt sicher auch schon einmal
voller Spannung und Begeisterung
an einem Boxring gesessen. Viel-
leicht ist in euch dabei der Wunsch
wach geworden, auch einmal in die-
sem seilumspanntenViereck zu stehen.
Die in unserem Werk hbestehenide

Mit dem FDGB
in den Uclaub!

Ndheres erfahrst du von der
Betriebsgewerkschafisleitung

 

 

Boxgruppe gibt jedem Gelegenheit,
diesen Sport zu erlernen und auszu-
ben. Unter der Leitung der Koll.
Volkmar und Rautenberg wird jeden
Mittwoch im Kulturraum der NEF
von 16.30 bis 18.30 Uhr trainiert. Ge-
rate und Trainingshandschuhe sind
vorhanden. Volkmar

    2)

 

Druck: Ph6nix-Druckerei, Bln.-Treptow.

 

 

Die Sittlichkeit dient dazu, dab die menschliche Gesellschaft

hdher steigt und sich von der Ausbeutung der Arbeit befreie.

Um das zu verwirklichen, bedarf es jener Generation der

Jugend, die sich unter den Bedingungen des disziplinierten,

verzweitelten Kampfes gegen die Bourgeoisie in bewubte

Menschen zu verwandeln begonnen hat. Lenin
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